
令和５年 

足 立 区 選 挙 管 理 委 員 会 

第 ３ 回 定 例 会 会 議 要 録 
 

 

１) 開会年月日 令和５年２月１日（水） 

２) 会 議 時 間 午前１０時００分～午前１１時００分 

３) 場 所 足立区役所南館６階 選挙管理委員会室 

４) 出 席 委 員  委 員 長    鴨 下   稔 

              職 務 代 理 者  山 本 明 儀 

   委     員   針 谷 幹 夫 

委     員    藤 沼 壯 次 

５) 事務局職員  事 務 局 長    鳥 山 高 章 

             管 理 係 長   久 保 文 雅 

             選 挙 係 長   松 田 直 剛 

             選 挙 係 主 査    齋 藤 雅 大 

              管 理 係 書 記    高 宮 大 介 

             投票推進専門員     秋生  修一郎 



６）会議要録 

委 員 長   ただいまから第３回足立区選挙管理委員会定例会を開会します。  

まずはじめに第４号議案『在外選挙人名簿の抹消について』を事務局 

から説明願います。 

事務局長   第４号議案『在外選挙人名簿の抹消について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長 それでは第４号議案について、原案のとおりお認めいただける場合は挙 

手をお願いいたします。 

全 委 員   （全員挙手） 

委 員 長   挙手総員により、本議案は原案のとおり可決しました。それでは続きま 

して第５号議案『「足立区投票における諸課題解決に向けた基本方針」 

の策定について』を事務局から説明願います。 

事務局長   第５号議案『「足立区投票における諸課題解決に向けた基本方針」  

   の策定について』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

山本委員   基本方針について、議会への報告はどのようになっていますか。 

事務局長   ２月に開催される総務委員会で報告いたします。 

委 員 長   この他に何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長 それでは第５号議案について、原案のとおりお認めいただける場合は挙 

手をお願いいたします。 

全 委 員   （全員挙手） 

委 員 長   挙手総員により、本議案は原案のとおり可決しました。それでは続きま 

して報告第５号『令和５年度選挙に係る予算について（内示）』を事務 

局から説明願います。 

事務局長   報告第５号『令和５年度選挙に係る予算について（内示）』説明。 

委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

針谷委員   足立区議会議員・足立区長選挙の予算について、増加している箇所等に 

ついて教えていただけますか。 

事務局長   主な部分について申し上げますと、選挙事務従事者の時間外勤務手当等 

については、新型コロナウイルス感染症の状況により、投票管理者・立 

会人に区職員を選任する可能性があるため、人件費が増加しています。 

この他には、木材や人件費等の高騰によるポスター掲示場設置に係る委 

託料の増加、人口の増加に伴う、入場整理券郵送料の増加等が挙げられ 

ます。 

委 員 長   この他に何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   それでは続きまして報告第６号『会議等の日程について』を事務局から 

説明願います。 

管理係長   報告第６号『会議等の日程について』説明。 



委 員 長   このことについて何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   その他は何かありますか。 

藤沼委員   先日行われた「二十歳の集い」に関して提案があります。現在、選挙権の 

年齢については１８歳に改正されており、２０歳を対象とした「二十歳の 

集い」に参加する意味合いが薄れたように感じております。事務局に２３ 

区の状況について調査していただいたところ、現在共催している区は６区 

のみでした。このような状況から、今後は「二十歳の集い」への共催をや 

めて、１８歳に対する選挙啓発により一層力を入れていった方がよいと思 

うのですが、皆様いかがでしょうか。 

委 員 長   このことについて何かご意見や質問はありますか。 

山本委員   藤沼委員のご意見はごもっともだと思いますが、１８歳の方々は大学受験 

等を控えている場合も多く、選挙どころではないという方も多いだろうと 

思います。また、「二十歳の集い」は多くの若者が集まる良い機会です。 

投票率の向上を目指すためには、できる選挙啓発は全て行っていく位の姿 

勢が大事だと思いますので、今後も関わっていくべきだと考えています。 

藤沼委員   私が考えているのは、共催から外れるということであり、「二十歳の集 

い」に全く関わらないという意味ではありません。「二十歳の集い」にお 

ける啓発活動は続けていくべきだと思います。また、１８歳に対する啓発 

については、選挙に関する手紙を出す等の、事務局の負担が少ない方法で 

実施していければ良いと思います。様々な方法があると思いますが、選挙 

に対する自覚を促すような取り組みを行っていければ良いと考えています。 

この件については、急いで決める必要はないと思いますので、各自で考え 

た上で、改めて意思決定ができればと思います。 

委 員 長   この他に何か質問はありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   その他は何かありますか。 

全 委 員   ありません。 

委 員 長   それではこれにて閉会いたします。 

終了時刻 午前１１時００分 


